Les Équipes Notre-Dame Jeunes

Xavier Sermage

responsable national des Équipes Notre-Dame Jeunes

Le mouvement Équipes Notre-Dame Jeunes est né en 1976 à Rome au cours d'un rassemblement Équipes Notre-Dame. Des enfants de couples Équipes Notre-Dame, voyant ce que leurs parents vivent dans leurs équipes, décident de vivre la même chose, dans une formule adapté à leur état de vie, à savoir jeunes célibataires, à l'aube des grands choix. C'est ainsi qu'apparaissent les Équipes Notre-Dame Jeunes.

Les Équipes Notre-Dame Jeunes s'adressent aux étudiants, jeunes professionnels, qui se posent des questions sur leur foi, leur vocation et qui veulent donner un sens chrétien à leur vie, découvrir le dessein de Dieu sur eux. Ce mouvement veut ainsi aider les jeunes à passer d'une foi reçue à une foi vécue afin de les former solidement pour s'engager toujours plus au service du Christ

Les ENDJ sont un mouvement international de l'Église catholique, animé par des jeunes, pour des jeunes, présent dans vingt pays à travers le monde regroupant plus de 3300 personnes. En France, le mouvement est représenté dans 24 villes et dénombrait, en juin 2007, 350 équipiers.

Les ENDJ s'adressent à des jeunes catholiques de dix-sept à trente ans, célibataires, qui désirent vivre et fortifier leur foi, donner du sens à leurs choix de vie à travers des temps forts d'amitié et de partage. Cette démarche s'effectue au sein d'une équipe, composée de six à huit jeunes, accompagnée par un conseiller spirituel (prêtre, diacre, religieux, religieuse) et par un couple accompagnateur.

Chaque équipe se retrouve pour des réunions mensuelles se déroulant en quatre temps :

- la prière : se sentir ensemble enfants de Dieu et se mettre à l'écoute de sa Parole ;
- le partage de vie : partager en toute confiance les temps forts de son quotidien ;
- l'échange sur un thème : pour approfondir sa foi et s'enrichir d'autres points de vue ;
- un point d'effort : pour répondre à son désir de progrès dans sa relation aux autres et à Dieu.

La vie d'équipe se prolonge par des eucharisties, des week-ends et des rassemblements régionaux, nationaux ou internationaux.

Les ENDJ, un chemin ensemble vers la vocation de chacun

Les Équipes Notre-Dame Jeunes (ENDJ) sont un mouvement de formation spirituelle qui propose à ses membres un chemin de croissance chrétienne et humaine dans une communauté: l'équipe. À travers un chemin de prière de partage et d'étude, l'équipier cherche et approfondit les valeurs sur lesquelles se fondent ses choix de vie. Pour cela, le mouvement se confie à Marie, en la choisissant comme modèle d'accueil et de disponibilité, par l'action du Saint Esprit.

La pédagogie des Équipes Notre-Dame Jeunes aide ses membres à vivre la double dimension de la vie chrétienne : être avec le Christ et être envoyé en mission dans notre quotidien.

Une spiritualité du passage

Le cheminement proposé par le mouvement est fondé sur la notion de spiritualité du passage : passage d'une foi reçue à une foi vécue, passage à une foi plus solide et plus mûre, découverte d'une vocation, prise d'engagements avec confiance. Chaque équipier est autonome et libre pour choisir les activités dans lesquelles il veut s'engager, selon la diversité culturelle et la formation des équipiers, afin qu'il puisse faire mûrir ses propres dons et découvrir sa vocation.

L'équipe est une communauté, ouverte à tout jeune, en recherche d'une qualité de vie chrétienne. L'équipe n'est pas un but en soi, mais un moyen offert à ses membres pour qu'ils progressent ensemble. Une équipe n'est donc pas simplement un groupe d'amis, mais une vraie cellule d'Église qui se réunit au nom du Christ. Tout en suivant son propre chemin à la rencontre du Christ, chacun essaie de mieux comprendre sa foi et de mieux en vivre.

Trouver sa vocation dans l'Église

La pédagogie des ENDJ est un moyen, parmi d'autres, d'aider chaque jeune à trouver sa vocation dans l'Église.

Les jeunes des équipes se réunissent :

- parce qu'ils ont expérimenté la difficulté de vivre seuls leur foi dans le monde et les engagements qu'elle entraîne ;
- parce qu'ils sont conscients que leur foi ne peut que se fortifier à la rencontre d'autres jeunes qui vivent comme eux la recherche du Seigneur, ainsi ils vivent et accueillent leurs témoignages et leurs aides;
- parce qu'ils ont conscience de leur mission apostolique et de l'itinéraire que cette mission implique.

Au sein des ENDJ, toutes les responsabilités sont assurées par des jeunes. S'engager ainsi est avant tout une réponse intérieure à un appel. Il ne s'agit pas d'accomplir un devoir, mais de dire un oui personnel à Dieu. Les responsabilités aux ENDJ ne sont donc pas une obligation, mais un service que l'on accepte de rendre aux autres.

Les ENDJ constituent un mouvement de spiritualité où tous les jeunes peuvent nourrir leur foi et réfléchir sur leur engagement de chrétiens. Ils n'attendent pas la fin de leur vie d'équipe pour s'engager.

Soucieux de son appartenance à la communauté plus grande qu'est l'Église catholique et de son ouverture au monde, le mouvement des ENDJ insiste auprès de chacun de ses membres pour qu'il mette ses dons à la disposition des autres en prenant des engagements personnels d'apostolat ou de service, d'Église ou de la cité.

Une équipe peut être amenée, après une décision commune, à adopter un engagement commun. Ces engagements sont une source d'enrichissement et même une garantie de pérennité de la vie d'équipe. Ils sont aussi un signe d'authenticité du cheminement de l'équipier.

C'est notre conscience d'appartenir au corps mystique du Christ, l'Église dans sa dimension universelle, qui justifie l'universalité de notre mouvement. « De même en effet que le corps est un, tout en ayant plusieurs membres, et que tous les membres du corps, en dépit de leur pluralité, ne forment qu'un seul corps, ainsi en est-il du Christ » (1 Co 12). ■